

Grundbedingung für den Sieg der demokratischen Revolution und den Übergang zum Sozialismus zu eigen und begann den Kampf gegen die sozialdemokratische Tradition der Mißachtung der Bauern. Audi die Enteignung der Kriegsvorbereiter und die Übernahme der Großbetriebe in die Hände des Volkes erforderten zugleich die Überwindung der reformistischen Auffassungen über die angeblich gemeinsamen Interessen von Kapital und Arbeit.

Als durch ein Abkommen der USA, Großbritanniens und Frankreichs Westdeutschland in den Marshallplan einbezogen und ein westdeutscher Separatstaat geschaffen wurde, forderten die rechten sozialdemokratischen Führer in Westdeutschland die Eingliederung Westdeutschlands in die sogenannte europäische Föderation und erklärten sich für ein Besatzungsstatut. Das bedeutete die Unterordnung unter den amerikanischen Imperialismus. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands jedoch wandte sich gegen diesen nationalen Verrat und führte den Kampf für die nationale Einheit eines demokratischen und friedliebenden Deutschlands. So nahm auch in der nationalen Frage die Partei der Arbeiterklasse einen Standpunkt ein, der den Interessen der deutschen Nation entsprach und in dem historischen Dokument über „Die Nationale Front des demokratischen Deutschland und die SED“ enthalten ist.

In dem Maße, wie mit Hilfe der Besatzungsorgane die neuen demokratischen Organe von unten nach oben aufgebaut, entwickelt und immer breitere Kreise der Werktätigen zur staatlichen Tätigkeit herangezogen wurden, übergaben die Sowjetorgane die Verwaltungsfunktionen an die deutschen demokratischen Kräfte. In den Länderverfassungen erfolgte die provisorische gesetzliche Verankerung der neuen Volksmacht. Die Partei der Arbeiterklasse und alle demokratischen Kräfte mußten es unter großen Schwierigkeiten lernen, an Stelle der alten bürgerlich-parlamentarischen Formen eine lebendige Demokratie zu entwickeln, die auf der ständigen schöpferischen Mitarbeit der Werktätigen beruht.

Die Mitglieder der Partei und des antifaschistisch-demokratischen Blockes schufen gemeinsam an der demokratischen Umgestaltung des gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und kulturellen Lebens. Diese Umgestaltung erfolgte im harten Klassenkampf, im Kampf der fortschrittlichen Kräfte gegen die reaktionären Kräfte, wobei die Vertreter der alten Ordnung in den Reihen der bürgerlichen Parteien, die dem